

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul **Peran Bumdes Mitra Sejati Dalam Perekonomian Masyarakat Desa Sukorejo Kecamatan Gandusari Kabupaten Trenggalek Dalam Menghadapi Situasi Covid-19** ini ditulis oleh Dhita Ratri Anggitasari, NIM 12209173002, Jurusan Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial, Fakultas Tarbiyah dan Ilmu Keguruan, Institut Agama Islam Negeri Tulungagung, pembimbing Anggoro Putranto, S.Pd., M.Sc.

**Kata kunci:** Peran BUMDes, Pengelolaan, Perekonomian Pandemi covid 19, SWOT  
Penelitian ini dilatarbelakangi dari dampak covid 19 yang menyebabkan lemahnya perekonomian masyarakat, dalam hal ini BUMDes berperan aktif mendorong masyarakat mampu bertahan dalam menghadapi pandemi covid 19. Berdasarkan hal tersebut maka peneliti tertarik mengkaji peran BUMDes dalam mengatasi situasi covid 19, BUMDes yang akan dikaji oleh peneliti ialah BUMDes Mitra Sejati berlokasi di Desa Sukorejo Kecamatan Gandusari Kabupaten Trenggalek.

Fokus dalam penelitian ini yaitu (1) Pengelolaan BUMDes Mitra Sejati dalam mengembangkan perekonomian masyarakat di era pandemi covid 19, (2) Hambatan yang dihadapi serta upaya yang dilakukan BUMDes Mitra Sejati dalam mengembangkan perekonomian masyarakat di era pandemi covid 19, (3) Strategi pengembangan usaha yang dilakukan BUMDes Mitra Sejati kedepannya. Sedangkan tujuan penelitian ini (1) Untuk mengetahui pengelolaan pada BUMDes Mitra Sejati dalam mengembangkan perekonomian masyarakat di era pandemi COVID19, (2). Untuk mengetahui hambatan yang dihadapi serta upaya yang dilakukan BUMDes Mitra Sejati dalam mengembangkan perekonomian masyarakat di era pandemi covid 19. (3). Untuk mengetahui strategi pengembangan usaha yang akan dilakukan BUMDes Mitra Sejati kedepannya.

Penelitian ini menggunakan jenis Kualitatif Deskriptif dengan tujuan untuk mendapatkan jawaban detail mengenai Peran BUMDes Mitra Sejati Dalam Perekonomian Masyarakat Desa Sukorejo Kecamatan Gandusari Kabupaten Trenggalek Dalam Menghadapi Situasi Covid-19. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu observasi, wawancara dan juga dokumentasi. Teknik analisis yang digunakan berupa SWOT.

Hasil penelitian berupa peran BUMDes Mitra Sejati dalam perekonomian masyarakat Sukorejo, Adapun dalam pengelolaan BUMDes Mitra Sejati saat menghadapi situasi pandemi covid 19 yaitu dengan mengoptimalkan program yang telah berjalan sebelumnya serta menjalankan penemuan dan menjalin kooperasi dengan berbagai pihak. Tentunya dimasa pandemi BUMDes Mitra Sejati menghadapi situasi baru yang mengharuskan untuk beradaptasi, hal yang hambatan yang dihadapi yaitu hambatan internal berupa SDM yang perlu ditingkatkan untuk menungjung kualitas BUMDes, hambatan eksternalnya yaitu kurangnya pengetahuan masyarakat terkait pentingnya peran BUMDes Sedangkan untuk solusinya dengan berkomitmen untuk belajar mengembangkan BUMDes. Berdasarkan analisis SWOT ditunjukkan bahwa BUMDes Mitra Sejati memiliki peluang dan kekuatan yang lebih tinggi, sehingga hal tersebut dimanfaatkan untuk pengembangan strategi kedepannya.

## ABSTRACT

The thesis entitled “**The Role of the True Partner village-owned enterprises in the Economy of the Sukorejo Village Community, Gandusari District, Trenggalek Regency in Facing the Covid-19 Situation**” was written by Dhita Ratri Anggitasari, NIM 12209173002, Department of Social Sciences, Faculty of Tarbiyah and Teacher Training, Tulungagung State Islamic Institute, supervisor Anggoro Putranto, S.Pd, M.Sc.

**Keywords:** The role of village-owned enterprises, Management, Economy of the Covid 19 Pandemic, SWOT

This research is motivated by impact of covid 19 which causes the community's economy to weaken, in this case village-owned enterprises plays an active role in encouraging people to be able to survive in the face of the covid 19 pandemic. Based on this, researchers are interested in studying the role of village-owned enterprises in overcoming the covid 19 situation, village-owned enterprises which will be studied by The researcher is village-owned enterprises Mitra Sejati located in Sukorejo Village, Gandusari District, Trenggalek Regency

The focus in this research is (1) Management of village-owned enterprises Mitra Sejati in developing the community's economy in the era of the covid 19 pandemic, (2) Obstacles faced and efforts made by village-owned enterprises Mitra Sejati in developing the community's economy in era of the covid 19 pandemic, (3) Development strategies the efforts made by village-owned enterprises Mitra Sejati in future. While purpose of this study (1) to find out management of Mitra Sejati BUMDes in developing the community's economy in the era of COVID19 pandemic, (2). To find out obstacles faced and the efforts made by Mitra Sejati BUMDes in developing the community's economy in the era of covid 19 pandemic. (3). To find out business development strategy that will be carried out by BUMDes Mitra Sejati in the future.

This study uses a descriptive qualitative type with the aim of obtaining detailed answers regarding the role of village-owned enterprises Mitra Sejati in the Economy of the Sukorejo Village Community, Gandusari District, Trenggalek Regency in Facing the Covid-19 Situation. Data collection techniques used are observation, interviews and also documentation. The analysis technique used is SWOT

The results of research are in form of role of village-owned enterprises Mitra Sejati in the economy of Sukorejo community, As for the management of village-owned enterprises Mitra Sejati when facing COVID-19 pandemic situation, namely by optimizing programs that have been running previously as well as innovating and collaborating with various parties. Of course, during the pandemic, village-owned enterprises Mitra Sejati faced a new situation that required adapting, obstacles faced were internal obstacles in form of human resources that needed to be improved to support quality of village-owned enterprises, external obstacle was lack of public knowledge regarding importance role of village-owned enterprises. Based on SWOT analysis, it's shown that Mitra Sejati village-owned enterprises has higher opportunities and strengths, so that it is used for future strategy development.

## نبذة مختصرة

أطروحة بعنوان دور الشريك الحقيقي الشريكة المموكة للقرى في اقتصاد مجتمع قرية سوكاريجا، مقاطعة كاندوساري، مدينة ترينجاليك في مواجهة حالة جائحة كورونا فيروس ١٩ كئنتها ديتا راتري انجيتاساري نمره الطلاب ١٢٢٠٩١٧٣٠٠٢، قسم العلوم الاجتماعية، كلية التربية و تدريب المعلمين، معهد تولونج اجونج الحكومي الاسلامي، المشرف انجورو بوتراننا بكالوريوس تربية، ماجستير علمية

**الكلمات المفتاحية:** دور الشريكة المموكة للقرى، الادارة، اقتصاد جائحة كورونا فيروس ١٩، نقاط القوة والضعف والفرص والتهديدات

هذا البحث مدفوع بتأثير وباء كورونا فيروس ١٩، الذي يسبب الى اضعاف اقتصاد المجتمع، و في هذا الحال تفعل الشريكة المملوكة للقرى دورا نشطا في تشجيع الناس على البقاء على قيد الحياة في مواجهة وباء كورونا فيروس ١٩، و بناء على ذلك، فان الباحثين مهتمون في دراسة دور الشريكة المملوكة للقرى في تغلب على حالة وباء كورونا فيروس ١٩، الشريكة التي ستدرسها الباحثة هي الشريكة المموكة للقرى مترا سيجاتي، الواقعة في قرية سوكاريجا، مقاطعة كاندوساري، بمدينة ترينجاليك

التراكيز في هذا البحث هي (١) ادارة الشريكة المموكة للقرى مترا سيجاتي في تطوير اقتصاد المجتمع في عصر وباء كورونا فيروس ١٩، (٢) العقبات التي واجهتها و السعي الذي فعلته الشريكة مترا سيجاتي في تطوير اقتصاد المجتمع في عصر الوباء كورونا فيروس، (٣) الاستخراخ في تطوير الشريكة الذي ستفعله الشريكة المموكة للقرى مترا سيجاتي في المستقبل. اما الاهداف في هذا البحث هي (١) لمعرفة ادارة الشريكة المموكة للقرى مترا سيجاتي في تطوير اقتصاد المجتمع في عصر وباء كورونا فيروس ١٩، (٢) لمعرفة العقبات التي واجهتها و السعي الذي فعلته الشريكة مترا سيجاتي في تطوير اقتصاد المجتمع في عصر الوباء كورونا فيروس، (٣) لمعرفة الاستخراخ في تطوير الشريكة الذي ستفعله الشريكة المموكة للقرى مترا سيجاتي في المستقبل

هذا البحث يستخدم نوعا و صفيبا نوعيا بهدف الحصول على اجابات مفصلة بشأن دور الشريكة المموكة للقرى مترا سيجاتي في شأنها على اقتصاد المجتمع قرية سوكاريجا، منطقة كاندوساري، بمدينة ترينجاليك في مواجهة وباء كورونا فيروس ١٩. تقنيات المستخدمة هي جمع البيانات، المراقبة، و المقابلات، و كذلك التوثيق، تقنية التحليل المستخدمة هي نقاط القوة والضعف والفرص والتهديدات

جاءت نتائج الدراية في شكل دور الشريكة المموكة للقرى مترا سيجاتي في اقتصاد المجتمع قرية سوكاريجا، اما بالنسبة لادارة الشريكة المموكة للقرى مترا سيجاتي عند مواجهة وباء كورونا فيروس ١٩، اي عن طريق تحسين البرامج التي تم تشغيلها سابقا و اجراء الاكتشافات و التعاون مع مختلف الأطراف. بالطبع خلال الوباء واجه الشريكة المموكة للقرى مترا سيجاتي وضعا جديدا يتطلب التكيف، و كانت العقبة الخارجية هي قلة الجمهور المعرفة فيما يتعلق بأهمية دور الشريكة المموكة للقرى، بناء على تحليل نقاط القوة والضعف والفرص والتهديدات، يتضح ان الشريكة المموكة للقرى مترا سيجاتي لديها فرص و نقاط قوة أعلى، بحيث يتم استخدامها لتطوير الاستراتيجية في المستقبل